

COMENTARIOS Y NOTICIAS

Un Ciudadano bien intencionado

Le preguntamos a un ciudadano en San José, don Ferrando Castro Cervantes, si a él le gustaría ser municipal. Y él contesta bondadosamente que sí le gustaría. En la Municipalidad, dice él, hay mucho que hacer. Habría posibilidad, entre los electores del cantón de San José de formar un movimiento en favor del señor Castro Cervantes? Supongamos que efectivamente, hay un grupo de que votarían por el nombre del señor Castro Cervantes para municipal.

Ahora bien, se da cuenta este distinguido caballero de lo que puede hacerse en la Municipalidad? Esta pregunta solamente a él se la podemos hacer, sólo a él, que con un ingenio valor que aquí nadie tiene, manifiesta que le placiera servir a su ciudad como municipal. No podríamos hacer esa pregunta a ningún otro, es decir, a ninguna de las personas que esperan ser elegidas por sus partidos políticos y a quienes no es necesario preguntarles si desean ser municipales porque es una cuestión que ellos no se han planteado en su entendimiento, ni necesitan plantearse.

¿Le haría el señor Castro en la Municipalidad? El lo dice en términos generales; hay mucho que hacer. Hay cierta diferencia entre este término general y un plan de acción bien determinado. Pero podría alguien establecer, como promesa a los electores, un plan de acción municipal? Ninguna persona o pocas, como el señor Castro Cervantes para darle al Municipio un valor activo.

El es empresario; mueve grandes negocios; es perseverante en sus trabajos; posee como es natural, un espíritu práctico. Respecto de él, no habría la posibilidad de un Municipio orador, ni de un municipal político. Todo él sería un hombre de empresas. Tal vez él vería la manera de darle agua a la ciudad; tal vez él daría la fórmula más positiva para arreglar las calles de esta capital de la República. Es decir,

en todo cuanto ha de significar grande acción, él sería oportuno consejero y espíritu determinativo.

Habría que examinar si el mecanismo municipal respondería a esta acción de hombres. Otros entienden la cosa de modo distinto. Quieren una municipalidad política; quieren que las elecciones municipales expresen la potencia de los partidos políticos que van a disputarse la presidencia de la república; quieren que la Municipalidad se convierta en un auxiliar político de esos partidos. Cuando vemos a un hombre como el señor Castro Cervantes que con una llana franqueza manifiesta su deseo de ser municipal, comprendemos que sólo una vigorosa transformación de las cosas hará que tales deseos de hombres independientes se cumplan. Una vigorosa transformación de las cosas. Por ejemplo, en lo de la municipalidad, que sea siempre un interés del vecindario y no un interés de los políticos. Si hay que hacer mucho en la municipalidad pero nada político. Habría que elegir, por lo menos, un grupo de hombres activos. Darle agua a la ciudad no es un negocio de malas pasiones, sino una cuestión técnica. Higienizar la ciudad no es otro negocio de banderías, sino un problema científico. Y luego, hay que simplificar este terrible mecanismo municipal, en donde no se sabe cuál es la autoridad directiva suprema.

El ejemplo del señor Castro Cervantes, por escaso, es admirable. Habría que hacer un esfuerzo para elegirlo y satisfacer su deseo de ciudadano: sea, ciertamente, para saber si un tal hombre puede transformar el municipio josefino en un instrumento de fecunda acción; sea, para que como otros muchos, mida en su propia desilusión, algunos de nuestros defectos de organización. Algo no creen, con cierta razón, que la vida municipal de nuestras ciudades se ha desmoralizado por completo.

ROMULO TOVAR

TOPICOS SOCIALES

El último sueño de los humildes

Hoy y mañana el mundo entero dedica algunas horas al recuerdo de los que vivieron...

A aquellos que han pasado por la existencia envueltos en la capa de granos o en el harapo del mendigo.

Reyes y Emperadores, artistas y escritores, parias y miserables, todos igualados por la inmutable Ley de la muerte.

Los unos que en la vida no sintieron amarguras y dolores y que siempre su paso fue suave y franco sobre el tapiz de Persia de sus salones... Y los otros mordiendo día a día el duro mendrugo de pan bajo el sudor de sus frentes y el correr de sus lágrimas.

La real y amarga ley de la vida, que como las altas hojas de un árbol, tapan siempre el sol a las de más abajo.

Eternamente lo mismo, esperando el último aliento de vida para ser iguales ante la muerte.

Y sin embargo, en el sentir material de la existencia, esta desigualdad sigue dura y tenaz, cocinando el sepulcro de mármol junto al montón de tierra humilde con tosca cruz de madera.

En estos días el mundo entero va en caravana doliente a los cementerios; los poderosos conduciendo las más hermosas y costosas coronas de flores en una rivalidad de lujo y riqueza, y los humildes, sencillas flores, empapadas en las lágrimas que nacen en el triste y desolado campo de una existencia miserable.

No se por qué creo que el sentimiento de dolor en los humildes, es más noble y verdadero que en los poderosos.

El ser humano de gran fortuna dado el ajeteo e interés vívido que le inspiran sus negocios, no tiene tiempo... ni puede materialmente para dedicar algunos minutos, en el fondo de su cerebro y en lo fatimo de su corazón, al recuerdo y al dolor de una existencia pasada.

Lo domina el presente, con toda la fuerza y tiranía de un reloj que marca las horas.

No sé porque creo que el humilde, el pobre, el desgraciado tiene siempre su corazón dispuesto al dolor, al recuerdo de los que fueron...

Su vida que es para él un continuo sufrir, está más cerca al dolor y al sentimiento. Comprende mejor todo el valor que tiene una lágrima junto a una carcajada. Siente más en lo íntimo lo que es la tristeza, y desdeña la alegría.

Y ahí van los humildes a los cementerios, los desterrados de la vida, baja la cabeza y llevando sencillas flores a sus compañeros de lucha y sufrimiento, que duermen bajo tierra en su último y verdadero descanso.

Allí en ese ancho campo, donde no se vé ni un solo monumento de mármol, nada más que muchas pobres cruces de madera, se arrodillarán sobre el polvo y dejarán el homenaje a los suyos, en un puñado de flores, con el rocío de sus lágrimas.

Y el último sueño de los humildes tendrá la ofrenda que dá el sentimiento de un verdadero dolor, más allá de la muerte.

J. Peña Castro

La industria de la seda

Hace pocos días el señor Ossigan dictó dos conferencias sobre la industria de la seda en la Escuela Normal de Heredia, a la que asistieron todos los alumnos y particulares.

Mr. Bruce Capitán General del Araucano

El competente deportista don Robert O. Bruce fué nombrado el sábado pasado Capitán General del «Centro Araucano».

La elección del Sr. Bruce para ese cargo fué hecha por unanimidad.

Caja de conversión

El último saldo de la Caja de Conversión era de 1.150.000 dólares. Bó en la semana 15.000; y aumentó en relación al saldo del año pasado en esta misma fecha 7000.000 dólares.

La revolución en Nicaragua

El General Chamorro entrega el poder al Segundo Designado Senador Sebastian Uriza

Las últimas noticias llegadas de Nicaragua anuncian que el General Emiliano Chamorro ha hecho entrega del poder al Segundo Designado Senador señor Sebastián Uriza. Con este motivo inmediatamente se convocará al Congreso á sesiones extraordinarias.

Se ha convenido que el senador don Adolfo Díaz será el escogido por el Congreso para que termine el período presidencial hasta 1928.

Como la Constitución ordena que en dos legislaturas ordinarias debe ser aprobado el proyecto de reformas de que sea objeto la Constitución, el congreso se reunirá en sus sesiones ordinarias, en el mes de Diciembre, y

sancionará la reforma de la Constitución. En seguida se disolverá convocándose a una asamblea Constituyente.

Damos a continuación algunos datos del Senador Sebastián Uriza:

El Senador don Sebastián Uriza quien acaba de asumir el Poder de la República de Nicaragua, es una persona de más o menos 58 años, originario de la ciudad de Granada y viejo conservador. Su vida la ha dedicado especialmente a la agricultura y ha sido en varias ocasiones diputado y senador de la República habiendo ocupado varias la presidencia de ambas cámaras.

Fue el primer plantador de banano en la Costa Atlántica de Nicaragua, y además uno de los principales compañeros de Rigoberto Cabezas, para hacer la cruzada gloriosa de la reincorporación de la Mosquita junto con otros tantos conserva-

Aduana de Puntarenas

Recientemente el personal de la Aduana de Puntarenas fué aumentado en dos plazas, y pronto lo será en otras dos.

El jueves llega el contrato de empréstito

Definitivamente el jueves llega a esta capital el contrato de empréstito externo formado en Nueva York ad referendum por nuestro Ministro en esa.

No sería hasta la semana entrante que el Ejecutivo someta a la consideración de la Cámara ese tan importante negociado.

Es hombre que como buen trabajador es acomodado de fortuna y es fama que su carácter es inalterable ante las vicisitudes de la vida.

La reunión reformista de esta noche

Esta noche, a las siete y media, en la Plaza de la Merced, se verificará la primera reunión pública política de la lucha eleccionaria municipal, la del Partido Reformista.

Para ella han sido convocados todos los partidarios de San José.

Por designación del Comité Director harán uso de la palabra en la reunión de esta noche, el Licenciado don Luis Cruz Meza, el Diputado don Julio Padilla y los señores Juan Rafael Pérez y Octavio Montero.

Los oradores se referirán

en sus discursos a las elecciones municipales de Diciembre, a la forma que deben integrarse las papeletas.

El Cónsul de Colombia

Hoy se dirige a Bogotá en viaje de paseo y descanso el Sr. Cónsul de Colombia en Costa Rica don Gamaniel Noriega, distinguidísima persona y muy estimada en esta capital.

Los deportes de LA PRENSA

Por 3 contra 2 la Juventud

de Mata Redonda derrotó al Alajuelense - Ayer en Alajuela

El juego de la serie campeonato entre Heredia y Once Tigres en el campeonato nacional Cartago no se verificó en la ciudad por la no representación del primero. Así ocurrió, u por consistencia el juego le condona y la segunda división del Alajuelense Once Tigres.

La Libertad, la segunda división, empató a dos tantos con la primera división del Colón, en la cancha del segundo este juego era de campeonato.

En Heredia no se jugó el juego de las segundas divisiones entre Herediano y la Juventud Cartaginesa. Se presentó la Cartaginesa mas no el segundo equipo del Herediano, ganando los puntos aquella.

La tercera división de La Libertad perdió con

tra la primera del Santa Lucía. En cambio la primera del Asociación Domingueña venció a la de Moravia en Moravia. Con esos resultados el Santo Domingo se coloca a la cabeza del campeonato nacional de foot-ball terceras divisiones, quedando La Libertad de segundo por dos puntos de desventaja.

El juego de foot-ball entre dos divisiones del Centro Araucano en honor y simpatía a las alumnas del V Año del Colegio Superior de Señoritas resultó muy lucido. Concurrieron a él todas las alumnas del año citado de ese Plantel siendo obsequiadas por los jugadores con artísticos ramos de flores. Ganaron los del equipo blanco y rojo capitaneada

do por Soley. Pronunciaron breves discursos contestando a ellos la Señorita Noemy Castro quien despues del juego obsequió al equipo vencedor con una artística cinta inscrita con "V Año del Colegio Superior de Señoritas. 31 Oct 26"

Las señoritas del V año fueron muy bien atendidas por los del Araucano quienes se manifiestan altamente satisfechos con la presencia de ellas al match de foot ball. Consideran fue ese el principal motivo para que la fiestecita resultara lucida. El triunfo de los del equipo blanco y rojo fue por cinco goals contra cero. Lo arbitró el juego don Antonio Hernández.

Posible expulsión de Trozky del Partido Comunista

En virtud de una resolución adoptada por el Consejo de el "Politbiro", o Junta de Comisarios del Política de los Soviets, Pueblo a petición del León Trozky, Gregorio Z novicff y Joseph Piatokoff, probablemente serán expulsados del partido comunista, o por lo menos suspendidos de toda actividad en el mismo provisionalmente, por "haber violado en forma que carece de precedentes los principios básicos de la disciplina del partido".

Esta resolución fue adoptada a causa de que Trozky y sus colegas protestasen en forma violenta de la declaración de principio adoptada por el Consejo de el "Politbiro", o Junta de Comisarios del Política de los Soviets, Pueblo a petición del León Trozky, Gregorio Z novicff y Joseph Piatokoff, probablemente serán expulsados del partido comunista, o por lo menos suspendidos de toda actividad en el mismo provisionalmente, por "haber violado en forma que carece de precedentes los principios básicos de la disciplina del partido".

Posiblemente este paso será el primero que se da para descartar el poder ejecutivo de los soviets a tales significados personajes que han venido haciendo una política obrerista contra los designios de la asociación de dar por igual participación en el gobierno de Rusia a campesinos y obreros.

Una notable operación del doctor Barrionuevo

Días atrás el niño Luis Quesada sufrió un accidente fracturándose completamente el tercio superior de las arterias y venas del muslo. Según nos han formado el niño hubiera quedado inutilizado por toda vida sin una inmediata intervención quirúrgica, pues el tratamiento de tablillas no hubieran dado resultado alguno. Llamado a una consulta de cirujanos el Dr. Barrionuevo, médico abecera, opinó se operase el niño inmediatamente como único medio de salvación. Una vez aceptada la tesis del referido galeno, éste operó al pequeño paciente abriéndole el muslo por el lado de la fractura para que una vez arreglados los fragmentos, taladrar y fijarlos con hilo de plata. La delicada operación practicada por el Dr. Barrionuevo con la asistencia de los Doctores Martínez y Salazar Baldioceda, tuvo un resultado sorprendente, pues hemos visto la radiografía antes y después de la operación y ésta última es tan perfecta que no se nota siquiera el lugar donde el hueso estaba quebrado. Presenciaron la operación los doctores Morel, experto cirujano belga de paso por esta ciudad, Facio, Echandi, Calderón, Núñez, Ovares y otros más que no recordamos, los que felicitaron calorosamente al doctor Barrionuevo por el feliz éxito de su operación. A la felicitación de los referidos galenos unimos la nuestra muy sincera, deseando al Dr. don José María Barrionuevo toda clase de prosperidad en su noble carrera.

Con este triunfo el equipo de la Juventud se coloca a la cabeza del campeonato nacional con tres puntos de ventaja sobre el Alajuelense que ocupa el segundo. Una vez más el equipo de la Juventud demostró su superioridad a todos los equipos que contienden en el campeonato.

Como dijimos el sábado, el juego de las primeras divisiones del

Gasolina WICO

A @ 1-90 GALON

donde **BOLAÑOS Y ULLOA**

Cincuenta varas al Oeste de la Botica Francesa

¡ Comerciantes !
No olvidar
JUGUETES
y **NOVEDADES**
Almacén Sasso
Frente costado Banco de Costa Rica



Novelas de varios estilos, solicítelas en la Dirección de La Prensa, casa Falcó

El miércoles

hay sesión municipal

El miércoles próximo habrá sesión municipal a las ocho de la noche. El objeto de la sesión es tramitar los asuntos que quedaron pendientes de la sesión del lunes pasado que terminó a las once de la noche debido a la discusión que promovieron asuntos de poca importancia.

El divorcio en Panamá

Datos estadísticos

Por datos que ha suministrado el Director del Registro Cívico de Panamá, se ha tenido conocimiento de que durante lo que va transcurriendo de este año se han registrado en toda la República, solamente treinta y ocho casos de divorcio. Esos casos han sido enviados al Registro Civil por los jueces de Circuito de todo el país en los meses de Enero, Febrero, Marzo, Abril, Mayo, Junio, Julio, Agosto y Setiembre del corriente año y están en una proporción de 6, 3, 2, 10, 3, 5, 7, 1 y 1. De esos treinta y ocho casos, 13 le corresponden a la Provincia de Panamá y han sufrido el trámite correspondiente 4 en el Juzgado Primero, 5 en el Segundo y 7 en el Tercero. En Bocas del Toro ha tenido lugar uno, en Chiriquí 4, en Colón 14, en Herrera 1, en Los Santos 2, y ninguno en las provincias de Coclé, Veraguas y Darién.

FERROCARRIL AL PACIFICO

AVISO

La salida del tren de pasajeros de Puntarenas será, de hoy en adelante, a las 8.30 horas; pasando por Chacarita a las 8.45; por Roble a las 8.55; Barranca a las 9.15; y Caldera a las 9.45. El servicio de pasajeros a la Boca y Bonilla queda desde ahora suprimido. El tren local para animales se correrá así:

LUNES: de Puntarenas a San José.
MARTES: de San José a Puntarenas.

San José, 29 de octubre de 1926.

LEON ROJAS G., Superintendente
JOSE GABEZAS, Administrador General

Para Curar un Resfriado en un Día.
Tómese el Laxativo BROMO QUININA. (La primera y original pastilla para Resfriados y Gripe.) Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.
PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.



El polvo y el calor secan la garganta, producen una sed intensa, dificultan la respiración y nos amargan los gozes de una hermosa excursión. Nunca le volverá a pasar esto sin embargo, ni notará estas molestias empleando los **Bombones Bayer de Corifina** que refrescan y apagan la sed. ¡Un ensayo le convencerá a Vd. Si los usa Vd. una vez no querrá prescindir más de ellos.

Bombones Bayer de Corifina

Soto Hall

dictara esta noche otra conferencia

En la velada que esta noche a las ocho se verificará en el Teatro Moderno a beneficio de los damnificados de Cuba, el literato Soto Hall dictará una nueva conferencia. En esa velada participará además la sinfónica que dirige el maestro Loots ejecutando escogidas piezas, principiando por los Himnos de Costa Rica y Cuba. Tambien tomarán parte los del dueto que actúa en el Moderno. La velada ha sido organizada por el Comité de damas de la Cruz Roja Costarricense.

Para novelas, en la Dirección de scte Diario

Una reforma a la Constitución

En la Asamblea Nacional de Panamá

La Asamblea Nacional de Panamá aprobó veintemil habitantes se nombrara un Diputado. Últimamente en el tercer debate, el proyecto de Ley por el cual se reforma el artículo 53 de la Constitución, referente a la elección de Diputados a la Asamblea Nacional.

En la actualidad los Diputados son elegidos en la proporción de uno por cada diez mil habitantes, y según la nueva Ley se necesitará un número de quince mil para elegir cada Diputado.

Al someterse a discusión en el tercer debate, el Honorable Diputado Correa García propuso que el proyecto volviera nuevamente a segundo debate con el fin de modificarlo en el mismo sentido en que se había propuesto originalmente, o sea de que por cada

veinte mil habitantes se nombrara un Diputado. Sostuvo su proposición diciendo que esa reforma constitucional no entra en vigencia sino hasta 1932 y que considerando el aumento de población en un 40 por ciento en cada diez años, en ese tiempo se tendría un número de diputados igual al que existe en la actualidad. El Diputado Jurado manifestó no estar de acuerdo con los argumentos de su colega Correa García, y después de hablar cada uno de ellos una vez más, fue sometida a votación la proposición Correa resultando negada. Sometido a votación el proyecto de Ley es aprobado y firmado inmediatamente por el Presidente Aroseca de que por cada

veinte mil habitantes se nombrara un Diputado. Sostuvo su proposición diciendo que esa reforma constitucional no entra en vigencia sino hasta 1932 y que considerando el aumento de población en un 40 por ciento en cada diez años, en ese tiempo se tendría un número de diputados igual al que existe en la actualidad. El Diputado Jurado manifestó no estar de acuerdo con los argumentos de su colega Correa García, y después de hablar cada uno de ellos una vez más, fue sometida a votación la proposición Correa resultando negada. Sometido a votación el proyecto de Ley es aprobado y firmado inmediatamente por el Presidente Aroseca de que por cada

DONDE ROBERT TODA LA ROPA

Mussolini anuncia que España se ha aliado con Italia

La política de dos naciones

Mussolini pronunciando en Perusa un discurso sobre «Roma en el mar», el Premier Benito Mussolini proclamó que entre España e Italia existía un pacto de alianza, requerido desde hacía largos años por los dos pueblos, porque España fue con Italia Roma. Españoles fueron varios emperadores romanos, y de Roma fue la supremacía del Mediterráneo.

Después se refirió al alejamiento que las actividades de la política interior se había encontrado últimamente la nación española, señalando como el retorno a su intervención en los negocios del mundo tenían que atraerla necesariamente hacia Italia, que siempre había acogido con simpatías la participación de aquel país entre los poderes que equilibran la política del Mediterráneo.

Aludió a como Italia había recogido la herencia del Imperio Romano y como el Fascismo, en el quinto aniversario de la Marcha sobre Roma, se halla más potente cada día, y presto para emprender la obra de engrandecimiento de Italia.

Terminó diciendo el Duce que entre las medidas que se han sometidas a la sanción del Parlamento y del Congreso Fascista que se inaugura mañana en el Palacio del Lictor se encuentra la pena de muerte, que será a modo de un reto de los fascios a sus enemigos. El Ministro del Interior, Federzoni, será el encargado de la ejecución de todas las nuevas disposiciones.

Mientras Mussolini hablaba, la lenona «Italia», amantaba a su lado a tres leoncitos que pariera recientemente, aludiendo a ella, en similes felicísimos a la proficiencia del Fascio, el jefe de Gobierno. La «Italia» fué regalada al Duce por los caides de Somalia.

Hablando sobre la obra de gobierno que desde la marcha Sobre Roma hasta el día de hoy ha realizado el Fascismo, dijo el señor Mussolini que la fascista había sido la «Revolución por excelencia», supuesto que ella había logrado para la Patria la unidad y la transformación general del concepto moral de la política.

LA ALCOBA

Estaba ayer clavando en mi alcoba, cuando entró mi hijo. —¿Quieres explicarme una cosa, papá? —¿Cua? —¿Cuales en el salón, en el despacho, hasta en el gabinete, dibujos, grabados, pinturas, estatuas y objetos de arte de todas clases; pero en tu alcoba no se ven más que retratos o fotografías de mi madre, míos, de nuestros parientes y de las personas que más quieres. ¿Por qué lo haces?...

—¡Oh!—dije sonriendo—has tocado a una de mis ideas más íntimas y personales. —¿Quieres explicármela? —Con mi amor, hijo mío... —Te escuchó....

—En mi concepto, la alcoba es en la casa lo que la conciencia es para el alma; es decir, el sacro interior, el santuario. En las demás habitaciones se vive con otros; en la alcoba se vive consigo mismo. En la alcoba se verifican los cuatro actos en los que uno se halla con mayor realidad frente a su corazón: al despertar, cuando nos dormimos, nos despertamos, estamos enfermos y morimos, y aun podría añadir que allí es donde se veía, pues es donde nos acompaña la paz.

—¡Oh!—dije sonriendo—has tocado a una de mis ideas más íntimas y personales. —¿Quieres explicármela? —Con mi amor, hijo mío... —Te escuchó....

—En mi concepto, la alcoba es en la casa lo que la conciencia es para el alma; es decir, el sacro interior, el santuario. En las demás habitaciones se vive con otros; en la alcoba se vive consigo mismo. En la alcoba se verifican los cuatro actos en los que uno se halla con mayor realidad frente a su corazón: al despertar, cuando nos dormimos, nos despertamos, estamos enfermos y morimos, y aun podría añadir que allí es donde se veía, pues es donde nos acompaña la paz.

Ahora bien: en estas cuatro situaciones o circunstancias, es cuando necesito reunir junto a mí a todos los que amo o he amado. Tú no sabes aún lo que es el despertar. Despertar para ti es abrir los ojos, estirar los brazos; es decir: «¡Oh, qué bien he dormido!» Es saltar de la cama cantando y recobrando alegremente y con vivacidad la posesión de una cosa que nos pertenece.

Pero cuando han pasado 40 años, este renacimiento de cada mañana no se verifica tan aprisa ni tan placenteramente. A medida que nos despertamos del sueño, estamos en el mundo real y sentimos renacer en nuestro corazón todos los cuidados, todas las angustias. Es la hora de tomar determinaciones, de formar planes para lo porvenir, y es también la hora que lo pasado vendrá con mayor facilidad a presentarse a nuestra memoria....

ERNEST LEGOUVE

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

Al margen de la vida y de la Historia

Los calvos ya no tendrán por qué desesperarse; esos hombres de cabeza como bola de billar ya no se verán en la necesidad de mostrar su «aluna llena». Para ellos ha llegado la hora de la reivindicación más gloriosa, tornando en frondoso bosque lo que hasta ahora era yermo irremediable.

Según se asegura en la prensa que nos llega del exterior, un hombre de ciencia japonés acaba de descubrir una composición química que, una vez inyectada en las venas de una oveja, produce en dos meses un crecimiento de su lana correspondiente al que ahora produce en un año. Por medio de este nuevo sistema, se dice que pueden efectuarse de tres a cuatro esquilas por año.

Hasta ahora no se ha probado la eficacia del remedio en los seres humanos, pero ¿por qué no ha de dar los mismos resultados? Aparte de la alegría que esta noticia ha de dar a los consumidores de lana de todo el mundo, que así verán bajar de precio este producto, los calvos no han de alegrarse menos ya que también ellos podrán «esquilarse», dentro de poco, varais veces por año...

En el reglamento del club se determinan sus fines y la manera de alcanzarlos.

Partiendo del supuesto, aceptado muy generalmente, de que la mujer fea suele ser más espiritual e inteligente que la hermosa, se deberían enriquecer el espíritu con otros elementos: elegancia, buen gusto, suavidad de voz y de modales, atracción intelectual, etc. Así se podrá competir ventajosamente con la verdadera belleza física.

Las fundadoras del Club de Feas aseguran que la mujer preparada de tal suerte será doblemente peligrosa, y que, armada con esos elementos de combate, será suyo el triunfo y verá siempre cumplido lo que ya decía Balza: «Si una mujer fea se hace amar, se habrá amar perdídamamente».

No es cosa corriente encontrar mujeres feas que tengan el valor de amar.

Fábrica de Hielo, Cervizas y Aguas Gaseosas

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Objeto Grande y Pequeña

Llavero perdido El favorecido en el último sorteo de la Cooperativa

El viernes pasado fue encontrado en el Cementerio General un llavero con nueve llaves que se encuentra en las oficinas de «La Prensa». Al que pague este aviso y sea poseedor del llavero se le devolverá.

En el sorteo de la Cooperativa Constructora, el 196 verificado el sábado pasado, salió favorecido el N° 805 perteneciente a Martín Alfaro.

Un camión fuerte, cómodo y barato

ESTAS CUALIDADES SOLO EN UN

Chevrolet

LAS CONSIGUE

Para todos los usos:

Para pasajeros, para transportes pesados, para usos industriales, para repartos y agricultores

\$ 3,500-00

COSTA RICA MOTOR CO.

DISTRIBUIDORES

Impta. GERMINAL

BOMBONES DE CHOCOLATE

tan buenos o mejores que los europeos a UN COLON libra en «EL GALLITO»

DESDE HOY

SE ABRIRÁ EL GRAN BARATILLO

Que para el público es el día de las **GRANDES OCASIONES**

Una interminable lista de artículos a precios sumamente bajos.

Artículos todos de necesidad diaria en los hogares

Necesitamos hacerle campo a mercaderías que han llegado y llegarán y que venderemos a precios muy bajos durante el mes de Noviembre únicamente.

5 & 10 Store

MIRHIGE BROTHERS

SAN JOSE Y CARTAGO

En Cartago

Ultimamente han ocurrido dos casos de fiebre tifoidea en Cartago. Esto ha llamado la atención dado el excelente clima de esa ciudad.

El Ferrocarril del Pacífico

Con motivo de la nueva línea de vapores italianos, el Ferrocarril del Pacífico tiene un gran movimiento de carga.

Estado del Tesoro Nacional

Cuenta con el Banco de Costa Rica: Corriente, agotada, \$ 500.000. Sobregiro, \$ 860.857. Deuda total: \$ 1.360.877.

Teatro Nacional

La Compañía dramática Guerrero-Díaz de Mendoza sigue siendo favorecida y admirada por nuestro público. En las funciones de la tarde y la noche de ayer asistió una numerosa y selecta concurrencia. Para hoy se anuncia el gran drama trágico en tres actos de Lopez Pinillos, titulado «El caudal de los hijos» en el cual tiene el rol de Isabel la gran María Guerrero.

Buenas novelas, en la Dirección de La Prensa

Los mejores libros, los obtiene usted en la casa Falco

Sigue debatiéndose entre la vida y la muerte el lider socialista E. Debs

En Chicago la muerte sigue rondando el lecho en que se debate Eugene V. Debs, el anciano lider socialista norteamericano, que se encuentra sumido en un estado comatoso que puede ser el principio del fin.

Los médicos que lo asisten han descubierto hoy que el viejo luchador que por un tercio de siglo figuró entre los corifeos de su partido y que por cinco veces fué escogido como candidato de los socialistas a la presidencia de la República, viene desde hace mucho tiempo padeciendo de un mal cardiaco.

Desde los 15 años sufre de miocarditis y ha sido esta enfermedad complicada con nefritis la que lo ha puesto a las puertas de la muerte.

Tanto la familia de Debs como los principales jefes del partido socialista se encuentran en esta, esperando la resolución de la crisis por que atraviesa el famoso radical.

Para Efraim Ortega

La profesora de música señorita María Luisa Morales ha ofrecido enseñar gratuitamente música al pequeño tenor Efraim Ortega.

LA NOVELA IDEAL

Es una novela que tiene por objeto ennoblecer y conmovir los sentimientos humanos por medio del arte literario. 32 páginas nitidamente impresas en buen papel y con una ilustración: \$ 0.15 ej.

Mi amigo Julio, Adrián del Valle Florecimiento, Federica Montseny Abnegación, José Sarjurjo Hermanos, Salvador Córdón. Las santas, Federica Montseny Mi hermana, José Martín El redentor, Isaac Pacheco ¡Engañado!, Federico Urales El cique, F. Barthe Jubirosa, Adrián del Valle El hijo de nadi-, Federico Urales El amor, nuevo, Federica Montseny El arreo Solano Palacio: Al jabalí, Salvador Córdón Madre, Antonia Maymón Naufragos, Adrián del Valle Redimida, Fernando Claro Amor maldito, Federico Urales Madrina de guerra, José Martín ¿Cuál de las tres? Federica Montseny El hereje, José Sarjurjo La bella aldeana, Federica Urales Luz en las tinieblas, F. Caro Crespo ¡Madres!, Rogelio Arau Los hijos de la calle, Fed. Montseny Esclavo de su culpa, J. Castells Serra El pecado del amor, Ricardo Vique Las dos son mías, Federico Urales Amor y sacrificio, Solano Palacio Maternidad, Federica Montseny Esperanza, Ignacio Cornejo Pigmalión, Carlota O'Neil Peregrino de amor, Federica Urales La alondra, Angela Graupers El otro amor, Federica Montseny Cielo y tierra, F. Caro Crespo Jugar con fuego, Federica Urales Camelanga, Adrián del Valle Eldrama de un amor vulgar, J. Roguez Aragón La última primavera, F. Montseny El triunfo del amor, David Díaz Suicidio de dos enamorados, F. Urales

IMPORTANTE: De esta publicación pueden servirse colecciones completas.

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Al margen de la vida y de la historia

La televisión es un ideal hacia el que caminan los hombres de ciencia del mundo. Aparte de dificultades inherentes a todo invento, el problema de la televisión no es difícil. Su teoría general consiste en proyectar una imagen en una celda sensible a la luz, en forma fragmentaria. Cada una de las pequeñas partes en que está dividida la imagen hace que la celda sensible a la luz envíe una corriente eléctrica proporcionada a la luz de su área. Las partes obscuras de la luz envían corrientes débiles, y las iluminadas, corrientes fuertes. En la estación receptora estas corrientes gobiernan una fuente de luz que se proyecta en una pantalla, en exacto sincronismo con la proyección de la imagen de la estación transmisora y el proceso se desarrolla tan rápidamente, que, debido a la retención de las imágenes en la retina del ojo, la serie de transmisiones aparece como una sola en movimiento.

Diversos aparatos se han empleado en las pruebas. Uno de ellos consiste en una caja de unos 90 centímetros por 60 y por 30 con una especie de caperuza que se proyecta en uno de los lados. Dentro de esta caperuza hay un lente, en donde se ve la imagen transmitida a distancia, y este aparato se pone en combinación con la radio y un altavoz, de modo que se podrá oír y ver al locutor o conferenciante al mismo tiempo. En los ensayos se vió y oyó a la persona encargada, cuya imagen apareció en blanco y negro, y se veía el menor movimiento de sus facciones, cambiando las sombras conforme a la expresión del rostro.

Tratado Comercial

Por cablegrama últimamente llegado se tiene conocimiento que el Gobierno de Bélgica adelanta negociaciones con México para un Tratado de Comercio.

Exportación a Londres

El vapor «Carare» llevó lo siguiente: Café: 899 sacos de la nueva cosecha procedentes de Turrialba y Juan Viñas. Bananos: 85.204 racimos. Cacao, en grano 15 sacos, para Panamá, y 76 cajas de naranjas.

Petroleo asfaltado

Próximamente habrá una licitación para que la Comisión de Vías Públicas adquiera quinientos barriles de petróleo asfaltado para petrolizar una capa impermeable en la pavimentación de las calles.

Partida Reformista

Llamamiento a los partidarios

El cinco de diciembre próximo han de verificarse las votaciones para elegir los regidores que integrarán las Municipalidades de la república durante el período legal de 1927 a 1929; por esta razón, el Comité Ejecutivo del Partido Reformista cree del caso iniciar ya la campaña cívica que ha de poner de manifiesto, una vez más, el espíritu de disciplina y entusiasmo de las huestes reformistas.

Nuestro partido ha de probar que surge fuerte de las duras pruebas a que lo han sometido los enemigos de las clases trabajadoras, y que, inútiles han sido los esfuerzos de quienes con baja y con intriga, no han podido derribar los cimientos de nuestra vida que se asienta sobre la justicia y el amor del pueblo.

La fe en nuestro caudillo General y Diputado don Jorge Volio Jiménez, será el más poderoso vínculo de nuestra unidad y hemos de probarle a su retorno que, lejos de ser cobardes desertores, supimos conservar lo que él nos legó, conquistado a costa de su propio sacrificio.

En consecuencia, se insta a todos los demás Comités Directivos y partidos en general para que secundando los deseos de este Comité Central, inicien en sus respectivos cantones los trabajos preliminares a la elección, debiendo dirigirse para sus labores al suscrito Jefe de Acción.

San José, 30 de octubre de 1926.

ENRIQUE FONSECA Z.

Jefe de Acción.

A los exportadores de Café

AVISO IMPORTANTE

Se avisa que los fletes sobre café para puertos terminales de Europa serán los mismos del año próximo pasado, pero a partir del primero de octubre de este año, esos fletes tendrán el derecho de devolución (Deducción) al final de la cosecha de 10 por ciento (Diez por Ciento) sobre los fletes pagados, siempre que los exportadores limiten sus embarques a los vapores de las compañías que suscriben y a los de las líneas de la Conferencia.

UNITED FRUIT COMPANY

ELDERS & FYFFES LTD.

El Presupuesto Municipal

El total de gastos Municipales para el año de 1927 será de..... \$ 1.121.808.65

La copa Machado

La copa Machado en los juegos centroamericanos de tiro de fusil en Cuba corresponderá a los tiradores cubanos, por haber éstos triunfado sobre los mexicanos.

En la línea del Atlántico

Se ha informado que la Secretaría de Seguridad Pública tomará energías medidas para suprimir los desmanes y escándalos que se suceden en la línea del Atlántico.

Para libros buenos en la Dirección de La Prensa

Un asunto grave

La Secretaría de Industria y Comercio de México ha descubierto que dos Compañías de Seguros norteamericanas operaban sin la respectiva autorización. Y se estima que este delito se equiparará a grande.

La reunión de mañana en la Sociedad de Amigos del País

Mañana a las ocho de la noche en el salón de la Biblioteca Nacional la Sociedad Económica de Amigos del País recibirá en magna reunión al ilustre literato Máximo Soto Hall, Representante de La Prensa de Buenos Aires.

El acto revestirá un carácter deliberante, pudiendo tomar parte en la discusión todos los concurrentes, exponiendo sus conceptos sobre el particular.

En ese acto el Poeta Soto Hall será condecorado con una hermosa medalla de plata.